

Características del modelo no promueven democracia ni equidad

CHILE - Las elecciones municipales no dan respuestas al pueblo

José Venturelli

Jueves 30 de octubre de 2008, puesto en línea por [José Venturelli](#)

Un par de comentarios sobre la elección municipal (de marras), a las ya hechas por [Alexis Meza](#) (ya en Alterinfos) y [Álvaro Cuadra](#)...

Me permito hacer algunas pequeñas anotaciones para la discusión:

El triunfo de la derecha en las alcaldías "es el que cuenta" ya que los alcaldes, en el modelo pinochetista vigente, hacen y deshacen. Los concejales sólo pueden hablar pero sin capacidad de decisión.

Pretender "que se ganó" en las elecciones de concejales es no saber perder ni querer aprender, características del oportunismo político que reina.

Otro aspecto es que el pueblo, con más de tres millones de no inscritos en los registros electorales, observa que la ausencia de una Constitución democrática se traduce en el hecho de dar vía libre a una represión creciente y de un aparato de estado represivo cada vez mayor: como lo quieren el FMI y el Banco Mundial que tienen al mundo de rodillas económicamente. La ausencia de proyecto democrático en Chile pone, en esta estructura binominal y economicista al servicio de unos pocos, en las manos de la derecha. Tal como se materializó en los acuerdos concertacionistas y de la Alianza. Y esto va contra las tendencias mundiales de reconocer los derechos de los pueblos originarios y de una respuesta a las necesidades de los pueblos del futuro mediante un respeto estricto a normas ecológicamente aceptables. El capitalismo no es solución y eso debe estar en la mira central de cualquier planteamiento futurista. La realidad de la especulación financiera internacional actual sólo lo demuestra con mayor evidencia.

La gran ganadora en la elección es la sensación creciente del asco (casi 50% no votan!). ¿Hacia donde se materializa esto? Pienso que debe ir hacia una sociedad basada en equidad, respeto a derechos humanos, respetuos del medio ambiente y de todos y cada uno de los chilenos. Una Nueva Constitución, hecha de modo participativo puede ser una forma. Seguir golpeando tambores electoralistas de los "gurús" de donde vengan sólo permite una mayor marginalización social, económica y ganancia en río revuelto para una derecha histórica. Ésta es más coherente que la derecha centrista de los gobiernos de los últimos 18 años que pactaron no tocar la esencia de la dictadura: las violaciones de los derechos humanos y el sentido económico-financiero que no estaba para ser disputado... Pero en esta "pretendida alternancia" a la yanqui, el pueblo sigue fuera y sin respuestas a sus problemas.